
- 1 - 

   

 2009年度第２号        2009年１０月 ９日 
 島根大学職員組合広報部 
 内線 2198，ダイヤルイン 32-6407 
 E-mail union-s@sula0043.soc.shimane-u.ac.jp 
http://sula0043.soc.shimane-u.ac.jp/kumiai/kumiai.html 

 

全大教教研集会報告 
９月５，６日に静岡大学で開かれた全大教第２１回教職員研究集会の事務職員

分科会に参加してきました。 

私は今回，一般職員の人事評価制度についてレポートを書き，島根大学職員組

合では，より良い制度とすべく大学側と交渉を行って，成果を上げているという

ことについて報告しました。 

人事評価制度については，参加者すべての大学で実施されており，制度自体に

否定的な意見が目立ちましたが，本学組合のように制度の前向きな面にも着目し，

より良いものにするために動いているという活動には，称賛の声をいただきまし

た。 

また，人事評価制度は，そのやり方については各大学でバラバラであり，例えば評価のフィードバ

ックをしていない大学，実質的に機能していない大学もあると聞きました。 

その他の話題では，能力主義がかなり進んでいる大学の話を聞いて驚きました。例えば，小規模な

大学であるにもかかわらず，毎年，非常勤職員から常勤職員への登用を２名行い，その職員で有能な

者には短期間（半年という例も）で係長に昇進させていたり，民間のエキスパートを１/３の課で受け

入れているという大学がありました。 

 組合初心者のため，参加には不安だったのですが，若手ということで喜ばれ，暖かく迎えていただ

きました。参加者は昔からの固定的なメンバーになりがちなようですので，若手が多い本学職員組合

としては，今後の機会にも是非若手が参加していただければと思います。 

生物資源科学部事務グループ 須山 弘一さん 

 

 

９月５日の分科会(「教員養成系大学･学部問題」) に参加しました。 

レポートは，宮城教育大学，静岡大，香川大，高知大から出され，内容は，教員不足による研究教

育環境の悪化，免許状更新講習，教職大学院，附属学校園の独自問題および学部との連携，教員養成

系学部等の再編･改革の具体化といった問題でした。私も，「学生の権利意識の育成」というテーマで

レポート発表を行いました。参加者は，スタッフを含め，延べ20名程度でした。 

1985年ころ，私は島根大組合の書記長をしていましたが，当時中曽根内閣が登場しました。それま

では，組合の活動といえば憲法に規定する諸権利を内実化するいわば「獲得」の過程でしたが，それ

以降はそのように獲得し蓄積してきた諸権利を奪われないようにという，いわば防戦の方向へと転換

した時代でした。それより以前には，島根大でも早朝ストや学内デモ行進といった経験を持っていま

す。もっともっと，そもそもはどうなのか，に立ち返るべきと強く

感じているところです。 

レポートがとりあげた当面する諸課題について，各個撃破の当面

の活動は不可欠ですが，同時に，10年 20年先を見据え，高度な権

利意識を持つ国民を育成する任務を持つ教員養成大学・学部は今何

をしなければならないのか、これをこそ組合員が連帯して研究を深

めるべきである，と私のレポートでは訴えました。 

ただ残念でしたが，反響はほぼ皆無の状態にとどまりました。 

教育学部 西 信高さん 

島根大学職員組合

全大教
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２００９年度委員長からのご挨拶 
 本年度職員組合中央執行委員長をお引き受けしました法文支部の中林です。専門は経済学です。ド

イツの農業経済を研究してきました。現在組合では大きな課題を抱えています。ご存知のように、賞

与、そして給与の引き下げ問題です。大学側は人事院勧告に準じて島根大学の教職員の賞与ならびに

給与を引き下げようとしています。組合は基本的にこれに反対しています。その他に今年度は組合の

財政問題への対応を迫られています。組合は大学の教職員の労働条件を守るために活動する組織で

す。組合員のために出来る限りの努力をしようと考えていますので、組合員の皆様からのご支援をお

願いいたします。 

中央執行委員長 中林 吉幸 

 

★中央執行委員会 活動だより★ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

写真を募集しています 
くみあいホームページに写真館をＯＰＥＮしました。ホームページ右上（しまだい

ちゃんの隣）の「写真館」からご入館ください。広報部では，皆様から掲載する写真

を募集します。タイトル，ペンネーム，コメントを付けてお送りください。ジャンル

は問いません。ちょっとした話の種になるような楽しい写真や，思わず息を呑む美し

い写真をお待ちしています。 

くみあいニュースおよびホームページは，皆様に迅速に情報をお届けするとともに

，組合員相互のコミュニケーションに役立つものにしたいと考えています。どうぞよ

ろしくお願いします。 

 

☀編 集 後 記☀ 
組合員の方から届いた耳よりな話題です。大学近くに新しくで

きた，本格インド料理屋さんのメニュー。ご主人は日本語ペラペ

ラとの噂・・・「本格」の演出でしょうか？カレーは絶品です。 

 

第２回および第３回中央執行委員会が開催されました。議題等は以下のとおり。 

●第２回中央執行委員会（ ２００９年８月２１日） 

議題 １：役割分担について 

２：人勧対応について 

報告 １：事務折衝について（８月７日） 

２：全大教教研集会への参加について 

３：全大教単組代表者会議出席者について 

４：全大教定期大会について 

●第３回中央執行委員会（ ２００９年９月１７日） 

議題 １：人勧への対応について 

２：重点要求項目の整理について 

３：組織拡大について 

報告 １：全大教教研集会について 

２：全大教単組代表者会議について 


